



Paraît le lundi matin

Published every Monday morning

Abonnements \$2 par an  
Subscriptions \$2 a year

Payables d'avance  
Payable in advance

MUNICIPAL  
**Gazette**  
MUNICIPALE  
DE—OF  
**Montreal**

Organe officiel de la Corporation  
de la Ville de Montréal

Official organ of the Corporation  
of the City of Montreal

CANADA

—Toutes communications se—  
rapporant aux annonces ou aux  
abonnements devront être adres-  
sées tout simplement comme suit :

“La Gazette Municipale”  
Bureau de Poste : 917 ou  
42 Place Jacques-Cartier, Montréal.

—Toutes communications se—  
rapporant à la rédaction devront  
être adressées comme suit :

“La Gazette Municipale”  
Hôtel de Ville, — Montréal.

— All communications relative —  
to advertisements or subscriptions  
should be addressed simply as  
follows :

“The Municipal Gazette”  
Post Office Box : 917 or 42  
Jacques-Cartier Square, Montreal.  
All communications relative to the  
editorial part of the paper should  
be addressed as follows :

“The Municipal Gazette”  
City Hall, — Montreal.  
TELEPHONE MAIN 4240

## DELIBERATIONS

### COMMISSION D'HYGIENE ET DE STATISTIQUES

Compte rendu de l'assemblée du 5 janvier.

Sont présents: MM. les échevins Dagenais, président, N. Lapointe, O'Connell, Prud'homme et Carter.

Sont présents aussi Sa Grandeur l'archevêque Bruchési, les Drs E. St-Jacques, président, E.-P. Benoit, L.-J.-V. Cléroux, E. DeCotret et E. Verner, représentant la Société Médicale de Montréal, le Dr R. Hébert, représentant l'Hôpital St-Paul, Dr J.-J. Guérin, représentant l'Hôtel-Dieu, M. Jas. Crathern, président, les Drs F.-G. Shepherd, Geo. R. Armstrong et Fred Tees; aussi, M. G.-H.-T. Parke, secrétaire, représentant “The Montreal General Hospital”, le Dr Grant Stewart, représentant la “Medico-Chirurgical Society”; l'échevin Yates, M.D., les Drs Fortin, Geo.-Etienne Cartier, J.-A. Rouleau; aussi M. John-B. Tressidder, représentant le Comité des Citoyens, et le Dr. J.-M. Aumont, représentant la société Médicale de l'Ouest de Montréal.

Le procès-verbal est lu et adopté.

Le président dit que l'assemblée a été convoquée pour discuter la question de l'éclosion de fièvre typhoïde dans la Ville et les mesures à prendre pour faire face à la situation. Il invite les visiteurs à exprimer leurs vues à ce sujet.

A la demande de M. Jas. Crathern, le secrétaire du “Montreal General Hospital” lit des lettres montrant le nombre de patients reçus dans cet hôpital et le nombre que l'on a refusé d'admettre; le bureau médical recommande de pourvoir à des moyens additionnels d'hospitalisation pour le soin des patients et que l'eau de la Ville soit filtrée.

Le Dr L.-J. Shepherd dit que les quatre hôpitaux généraux ont cinq ou six fois plus de patients que d'habitude; on refuse l'admission à 10 à 12 patients par jour; actuellement on transporte les patients au “Typhoid Emergency Hospital”, deux ambulances étant constamment employées; la Ville devrait assumer la responsabilité financière de cette institution temporaire.

Le Dr Armstrong dit qu'on croit que la fièvre typhoïde est communiquée par l'eau; que des éclosions ont eu lieu pendant des années, et si on ne fournit pas de l'eau pure, la même chose se répétera, d'après l'expérience des villes européennes et américaines la maladie diminue considérablement là où il existe une installation de filtration; il considère que si la prise d'eau de l'aqueduc était prolongée jusqu'au milieu du fleuve, la situation ne serait pas beaucoup améliorée, vu que l'eau du St-Laurent est contaminée par des sources sur une distance de plusieurs milles en amont de Montréal; d'ailleurs l'eau du St-

### HYGIENE AND STATISTICS COMMITTEE

Report of meeting held the 5th January.

...Present: Aldermen Dagenais, chairman, N. Lapointe, O'Connell, Prud'homme and Carter.

There were also present: His Grace Archbishop Bruchési; Dr E. St-Jacques, president, Dr. E. P. Benoit, Dr L.-J.-V. Cléroux, Dr. E. DeCotret and Dr L. Verner, representing “La Société Médicale de Montréal”; Dr René Hébert, representing “l'Hôpital St-Paul”; Dr J. J. Guerin representing “l'Hôtel-Dieu”, Mr. Jas. Crathern, president, Drs F. J. Shepherd, R. Armstrong, Fred Tees and G. H. T. Parke, secretary, representing the Montreal General Hospital; Dr Grant Stewart representing the Medico-Chirurgical Society; Alderman H. B. Yates, M.D., Drs S. O. Fortin, Geo. Etienne Cartier, J. A. Rouleau, also Mr. John B. Tressidder representing the Citizens Committee, and Dr. J. M. Aumont, representing “La Société Médicale de l'Ouest de Montréal”.

The minutes were read and adopted.

1.—The chairman stated that the meeting had been called to discuss the prevalence of the typhoid fever in the City and the measures that should be taken to deal with the situation. He invited the visiting gentlemen to express their views upon the subject.

At the request of Mr. Jas. Crathern, the secretary of the Montreal General Hospital read letters showing the number of patients received into that hospital and the number refused admission; the medical board recommended that temporary additional hospital accomodation should be provided for the care of patients and the filtration of the water supply.

Dr. F. J. Shepherd stated that the four general hospitals had from five to six times as many patients as usual; 10 to 12 patients a day were refused admission; patients were now being removed to the Emergency Typhoid Hospital by two ambulances constantly working; the City should assume the financial responsibility in connection with this special hospital accomodation.

Dr. Armstrong said that it was held that typhoid fever was a water borne disease; that outbreaks had occurred for years, and if pure water was not supplied, the same conditions would necessarily recur; it was the experience of European and American cities that the disease was materially lessened wherever a filtration system was used; he considered that should the intake for the Aqueduct be extended into the middle of the river, the situation would not be much improved as the St. Lawrence is polluted, by